
ATA Nº 299/2023  

 

Aos trinta e um dias do mês de março de dois mil e vinte e três, às oito horas e trinta minutos, 1 

na sala de reuniões da Secretaria de Desenvolvimento Social, localizada na Avenida Ernani 2 
Cotrim, 163, Centro, Capivari de Baixo-SC, reuniu-se extraordinariamente os membros do 3 

Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente (CMDCA), sob a condução da 4 
presidente: Alessandra Vieira Francioni Silva (representante titular da Secretaria de 5 

Desenvolvimento Social). Estando presentes os conselheiros, representantes governamentais e 6 
não governamentais integrantes deste conselho: Arthur Michels (representante titular da 7 

ACICAP), Dafna Corrêa Rodrigues (representante titular da AJL), João Vitor Torres Bandeira 8 
(representante titular da Secretaria de Gestão e da Fazenda), Rosa Machado Silveira 9 

(representante suplente do CEACA), e Viviane Pereira Alves (representante titular da 10 
Secretaria de Saúde). Alessandra explica que encaminharam o decreto n. 1637/2023, que dispõe 11 

sobre a nomeação dos representantes do CMDCA, contendo os membros governamentais os 12 
mesmos representantes que constavam no ofício, sendo: da Secretaria Municipal de Educação: 13 

Titular: Maria das Dores Geremias Laurentino e Suplente: Fabíola Claudino de Farias Silveira; 14 
da Secretaria Municipal de Saúde: Titular: Viviane Pereira Alves e Suplente: Luciano Corrêa; 15 

da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social: Titular: Alessandra Vieira Francioni Silva 16 
e Suplente: Tatiana da Silva Fernandes; da Secretaria Municipal de Gestão e da Fazenda: 17 

Titular: João Victor Torres Bandeira e Suplente: José Adilson Pacheco; Alessandra diz que, 18 
sendo assim, já podem definir os membros da comissão do processo de escolha do conselho 19 

tutelar, bem como demais comissões. Sabrina observa que, segundo o regimento interno do 20 
CMDCA, os membros da comissão de seleção, normas e documentos devem formar a comissão 21 

de processo de escolha do conselho tutelar. Dafna questiona Alessandra se os repasses já estão 22 
ok, ou depois deverão mexer novamente nas comissões. Alessandra diz que verificará. 23 

Alessandra (SAS) diz que no item 61 do regimento interno consta que a comissão de normas 24 
ficará encarregada da parte administrativa do pleito, análise dos pedidos de registros de 25 

candidaturas, apuração de incidentes ao longo do processo de escolha e outras atribuições que 26 
lhe forem conferidas, ou seja, as atribuições da comissão do processo eleitoral das CTs. Após 27 

debates, conselheiros definem e aprovam por unanimidade os membros da comissão de seleção, 28 
normas e documentos, que também serão os membros da Comissão do processo de escolha do 29 

Conselho Tutelar, sendo: da Secretaria de Gestão e da Fazenda: Titular: João Victor Torres 30 
Bandeira e Suplente: José Adilson Pacheco, da Secretaria Municipal de Saúde: Titular: Viviane 31 

Pereira Alves e Suplente: Luciano Corrêa, da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social: 32 
Titular: Alessandra Vieira Francioni Silva e Suplente: Tatiana da Silva Fernandes, do CEACA: 33 

Titular: Marina Machado dos Santos da Rosa e Suplente: Rosa Machado Silveira, AJL: Titular: 34 
Dafna Corrêa Rodrigues e Suplente: Beatriz Joaquim Ribeiro, da APAE: Titular: Rosilene 35 

Costa Antônio, Suplente: Hamilton Gomes de Sousa. Sabrina questiona se pode confeccionar 36 
a Resolução de acordo com a minuta do MP. Conselheiros aprovam por unanimidade. 37 

Alessandra passa à composição da comissão de monitoramento. Dafna diz que seria interessante 38 
entrar o Arthur da ACICAP para aprender. Arthur acrescenta que por enquanto é o único que 39 

ainda não possui projeto. Rosa questiona se não criarão comissões por projetos. Arthur diz que 40 
estaria presente em todas. Alessandra SAS diz que são quatro integrantes nessa comissão, sendo 41 

dois governamentais e dois não governamentais. Rosa diz que devem definir uma comissão de 42 
monitoramento pra cada entidade com projetos. Dafna sugere fazer dois grupos de trabalho 43 

dentro da comissão. Rosa sugere fazer mais de uma comissão. Sabrina diz que caso queiram 44 
fazer mais de uma comissão de monitoramento devem arrumar também o regimento interno.  45 

Rosa sugere acrescentar no regimento interno que como membro da comissão de 46 
monitoramento não participará a entidade que fez o projeto. Dafna diz que podem constar como 47 

redação que: quando não houver membros suficientes da entidade civil compondo o CMDCA 48 
a comissão de monitoramento poderá criar grupos de trabalho para executar a atividade de 49 

monitoramento sem a participação das organizações com projetos vigentes. Rosa sugere que 50 



alterem no regimento que: a comissão de monitoramento fará comissões específicas para cada 51 

projeto. Rosa diz que depois do edital, de aprovado o projeto, criam as comissões específicas 52 
de monitoramento pra cada projeto. Rosa exemplifica: da comissão que monitora o projeto do 53 

CEACA não participará. Conselheiros aprovam por unanimidade. Dafna diz que hoje o 54 
CMDCA não tem organizações da sociedade civil suficientes. Após debates, conselheiros 55 

definem e aprovam por unanimidade os membros das três comissões específicas de 56 
monitoramento e avaliação de projetos com o FIA, sendo: de monitoramento dos projetos do 57 

CEACA: da Secretaria de saúde: Titular: Viviane Pereira Alves e Suplente: Luciano Corrêa, da 58 
Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social: Titular: Alessandra Vieira Francioni Silva e 59 

Suplente: Tatiana da Silva Fernandes, da APAE: Titular: Rosilene Costa Antônio, Suplente: 60 
Hamilton Gomes de Sousa, da AJL: Titular: Dafna Corrêa Rodrigues e Suplente: Beatriz 61 

Joaquim Ribeiro. De monitoramento dos projetos da APAE: Titular: Viviane Pereira Alves e 62 
Suplente: Luciano Corrêa, da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social: Titular: 63 

Alessandra Vieira Francioni Silva e Suplente: Tatiana da Silva Fernandes, da AJL: Titular: 64 
Dafna Corrêa Rodrigues e Suplente: Beatriz Joaquim Ribeiro, do CEACA: Titular: Marina 65 

Machado dos Santos da Rosa e Suplente: Rosa Machado Silveira. De monitoramento dos 66 
projetos da Associação Jorge Lacerda: Titular: Viviane Pereira Alves e Suplente: Luciano 67 

Corrêa, da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social: Titular: Alessandra Vieira 68 
Francioni Silva e Suplente: Tatiana da Silva Fernandes, da ACICAP: Titular: Arthur Michels e 69 

Stefani Furlan Orbem, do CEACA: Titular: Marina Machado dos Santos da Rosa e Suplente: 70 
Rosa Machado Silveira. Da comissão do FIA ficou: Secretaria de Gestão e da Fazenda: Titular: 71 

João Victor Torres Bandeira e Suplente: José Adilson Pacheco, Secretaria de Educação: Titular: 72 
Maria das Dores Geremias Laurentino, suplente: Fabíola Claudino Soares, AJL: Titular: Dafna 73 

Corrêa Rodrigues e Suplente: Beatriz Joaquim Ribeiro, ACICAP: Titular: Arthur Michels e 74 
Stefani Furlan Orbem. E não tendo mais a se tratar, a reunião foi encerrada às 09h14min. E, 75 

para constar eu: Sabrina Medeiros da Silva, na condição de Assistente administrativo do 76 
Conselho Municipal de Capivari de Baixo, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, segue 77 

subscrita pelos membros presentes. 78 


